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uevamente la Facultad de Contaduría Pública y Cada semestre la institución reconoce la dedicación de 
Administración, que dirige el Dr. Jorge Castillo los tres primeros lugares de cada carrera y cada semestre, NVillarreal, celebró la ceremonia de Honor al Mérito, incluyendo a todos los estudiantes de las diferentes 

premiando el desempeño académico de sus estudiantes Unidades, que son Ciudad Universitaria, Sabinas Hidalgo, 
en el semestre Agosto-Diciembre de 2007. Linares y Cadereyta Jiménez.

Sandra N. Ábrego HernándezEn el acto efectuado la mañana del sábado 1 de 
marzo en el Auditorio “Gumersindo Cantú Hinojosa” en el 
edificio de la Facultad, situado en la Ciudad Universitaria, 
en San Nicolás de los Garza, fueron reconocidos tres 
estudiantes de la Unidad Sabinas de dicha institución, 
siendo el octavo semestre consecutivo que por lo menos 
un alumno de esta Unidad, coordinada por la C.P. Ana 
Celina Mireles Morton, asiste a la mencionada ceremonia.

Ya son siete los estudiantes de FACPYA Sabinas 
galardonados, sumando diecisiete reconocimientos 
otorgados por la dirección de la escuela, siendo la 
primera vez que son premiadas Erika Azucena Ferriño 
Cuevas, quien gracias a un promedio de 98.5 obtuvo el 
segundo lugar de primer semestre de la carrera de 
Contador Público; y Maricela Ramírez Camacho, accedió 
al tercer lugar de la misma carrera pero en el quinto 
semestre; asimismo, Carlos Alberto Ábrego Hernández fue 
el primer lugar del octavo semestre de la carrera de 
Licenciado en Informática Administrativa.

Abril 2008

Tres estudiantes de FACPyA Sabinas entre los mejores de la Institución  Editorial
uy atareados deben de estar los padres de familia 
cuyos hijos están por concluir la secundaria o Mbachillerato, la oferta educativa de nuestro 

municipio es alta y de calidad, por lo que la elección puede 
ser difícil.

Los estudiantes de tercero de secundaria  están en el 
proceso de registro a nivel medio superior, ya sea en el 
Cecyte, Cebeta o Preparatoria, el camino a seguir es el 
mismo, tienen que acreditar el examen de selección, 
aunque el criterio de los puntos obtenidos es diferente en 
cada dependencia.

Ahora los muchachos pueden aspirar a cursar un 
bachillerato bilingüe, la Prepa 5 ofrece desde el semestre 
pasado esta modalidad, que si bien es un programa que 
apenas comienza, los resultados han sido buenos, eso sí, 
el esfuerzo es aún mayor. 

Por otra parte, quienes están a punto de concluir su 
bachillerato deben de estar estudiando la oferta educativa, 
tenemos a la Normal Pablo Livas para quienes la docencia 
es su plan de vida, está la Facultad de Enfermería, para 
aquellos con espíritu de servicio (por cierto, la enfermería 
es una buena opción ya que en Estados Unidos hay una 
gran demanda y muchas oportunidades aún para quienes 
estudiaron en México); está la Facultad de Contaduría 
Pública y Administración con tres opciones, Contaduría, 
Administración de Empresas e Informática Administrativa, 
pero si se le dificultan los números, su esfuerzo debe ser 
mayor; y también está la Facultad de Derecho, para 
quienes la justicia es una cuestión de honor. Esas son las 
opciones profesionales en nuestro municipio, porque en 
Monterrey hay más, sólo que es cuestión de invertir.

Pero en gusto se rompen géneros, a lo mejor habrá 
jóvenes que lo que busquen sea algo técnico, terminar 
rápido para entrar al mercado laboral, para eso también 
tenemos opciones, el Cecyte ofrece carreras técnicas, al 
igual que la Preparatoria tiene su Bachillerato Técnico en 
Máquinas y Herramientas y está además la Escuela 
Terminal No. 2 Justo Sierra, con programas de 
electricidad, mecánica y técnico en contaduría.

Eso sí, no se vale andar como chapulín probando aquí 
y probando allá, ni que los padres impongamos una 
carrera que hará que los hijos la odien, por eso hay que 
saber comunicarnos, entenderlos y lo mejor de todo 
apoyarlos, la mejor herencia que podemos dejar es una 
buena educación, y no sólo es un cliché.
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ste 12 de marzo el titular del Fideicomiso FIDENORTE 
Nuevo León, el Dr. José Juan Cantú García, en Erepresentación del Gobernador del Estado, el 

Licenciado José Natividad González Parás, hizo entrega 
de un apoyo por $132 mil 825 pesos a la Sociedad de 
Producción Rural CAPRINORTE, misma que esta integrada 
por caprinocultores del Municipio de Villaldama.

El encargado de recibir este apoyo fue el Lic. Óscar 
Santos representante de CAPRINORTE S.P.R de R.L., quién 
se mostró muy agradecido por el apoyo recibido, ya que 
dicho apoyo será destinado para la adquisición del 
equipo para una sala de ordeña con capacidad de 12 
unidades de ordeña, con lo cuál podrán mecanizar y 
eficientizar el proceso de ordeña alcanzando una mayor 
producción de leche de cabra.

Cabe señalar que con los recursos entregados el día 
de hoy suman ya $540 mil 347 la inversión realizada por 
FIDENORTE en la segunda etapa de este proyecto, patrimonio histórico del Municipio.
restando sólo por entregar un total de $109 mil 653 para Durante esta reunión el Dr. Cantú comento que para 
completar la aportación total de $650 mil pesos que se el Gobierno del Estado es muy importante rescatar este 
realizará este Fideicomiso. tipo de monumentos por la importancia que tienen en la 

Posterior a esta entrega el Dr. Cantú sostuvo una historia de los Municipios, y por ello anuncio que 
reunión con personal del Ayuntamiento de Sabinas FIDENORTE apoyará este proyecto con una inversión de 
Hidalgo y personal del Patronato San José, en la que se poco más de $90,000.
reviso la iniciativa de instalar un sistema de iluminación Finalmente Cantú García reitero el compromiso que 
en el exterior del La Iglesia San José, ubicada en el tienen tanto el Gobierno del Estado, así como FIDENORTE 
Centro de Sabinas Hidalgo y considerada como de continuar impulsando el desarrollo de la región norte.

Entrega FIDENORTE recursos a caprinocultores de Villaldama
o n  u n a  s e n c i l l a  
ceremonia donde se Cle ofrendó un arreglo 

floral y se realizó una guardia 
d e  h o n o r  f r e n t e  a l  
monumento que en su 
memoria se instaló frente al 
edificio que alberga al 
Pa r t i do  Revo luc iona r io  
Institucional en Sabinas 
Hidalgo, Nuevo León.

E l  e v e n t o  a l  q u e  
acudieron prominentes 
m iembros  l oca le s  de l  
organismo pol í t ico, fue educación superior en el Instituto Tecnológico y de Estudios 
presidido por el dirigente municipal del tricolor, Erasmo Superiores de Monterrey, titulándose como licenciado en 
Guadiana Martínez, durante la mañana del domingo 23 economía; cursó estudios de maestría en la Universidad de 
de marzo, fecha en la que se cumplieron 14 años del Pennsylvania y de doctorado en el Instituto Internacional 
asesinato del entonces candidato presidencial en Lomas para el Análisis de Sistemas Aplicados en Laxenburg, 
Taurinas. Austria.

Asistieron puntuales a la cita: el exalcalde Leopoldo Perdió la vida de manos de Mario Aburto, según las 
González González, asimismo Violeta González, Irasema versiones oficiales, el 23 de marzo de 1994, al concluir un 
González, Bertha Idalia Camacho, Pedro García Rodríguez, mitin en Lomas Taurinas de la ciudad de Tijuana, Baja 
Israel Rangel García, Juan Luis Serna García, Felipe Román California, cuando se encontraba en campaña como 
Ruvalcaba, Daniel Coronado y Mario Chapa Jasso. candidato del Partido Revolucionario Institucional a la 

Luis Donaldo Colosio Murrieta nació un 10 de febrero de presidencia de la República.
1950 en Magdalena de Quino, Sonora; en 1967 inició su Carlos A. Ábrego Hernández

Recuerdan a Luis Donaldo Colosio

municipio, Luis César González Collins, ex que resulten electos de acuerdo al método l Partido Revolucionario Institucional 
candidato a la alcaldía de Sabinas Hidalgo; y que designe nuestro partido”.es uno de los principales partidos 
miembros del grupo político Los Primos. Cabe destacar que este partido siempre Epolíticos en México, que aunque en los 

Luego de que el presidente ha apoyado el deporte, muestra de ello, fue la últimos años ha perdido 
del Comité Municipal, Erasmo entrega de un apoyo económico brindado a importantes plazas, aún 
Guadiana, dio la bienvenida a un alumno destacado que va a representar a s i g u e  m a n t e n i e n d o  
todos los presentes, mostró un Nuevo León en una olimpiada infantil en m u c h o s  g o b i e r n o s  
video en el cual la presidenta Morelia, Michoacán; así como también a la estatales y  municipales, 
del partido a nivel nacional da Liga Municipal de Futbol de nuestra ciudad, con lo que logra gobernar 
a  conoce r  i n fo rmac ión  que tuvo a bien denominar su último torneo: de una u otra manera 
interesante no solo para los Copa PRI.hasta al 56% de los 
militantes del partido, sino “Estamos trabajando mucho, estamos mexicanos.
para la comunidad en general. cumpliendo en primer término con la En el comité del PRI 

Beatriz Paredes Rangel es obligación que como partido tenemos, estar en Sabinas Hidalgo, tuvo 
desde el 4 de marzo de 2007, al lado de la gente que más lo necesita, con lugar una reunión el 
la presidenta del partido y apoyo, orientación y respaldo a sus pasado 20 de febrero para 
entre otras cosas mencionó: necesidades, pero también fortaleciendo a c o n m e m o r a r  e l  7 9  

“El PRI es la primera fuerza partidista en el nuestro instituto político, esta es una labor aniversario de la fundación del Partido, 
territorio, seguimos siendo el partido con permanente, no solo los recibimos cuando siendo Erasmo Guadiana Martínez y Violeta 
mayor cobertura nacional, con mayores necesitamos de su voto” indicó Guadiana González Jasso los que presidieron dicho 
posibilidades de representación en el ámbito Martínez.evento.
de una República Federal. El PRI, a pesar de las derrotas que sufrió Estuvieron presentes en esta celebración 

“Me comprometí a construir junto con los en las elecciones pasadas del 2006, fue exalcaldes como Leopoldo González 
militantes y simpatizantes de nuestro partido capaz de recuperarse electoralmente en el González, Homero Lauro Ibarra Montemayor 
el PRI del Siglo XXI, este partido tiene que 2007 mediante las elecciones de algunos y Otoniel Arrambide Villarreal; así como 
renovarse y transformarse para así estados de la República, tales como Tabasco, dirigentes de las centrales obreras, Felipe 
consolidar su fuerza territorial”. Yucatán, Chihuahua, Oaxaca, Durango, Román Ruvalcaba, de la CROC; Arturo 

Luego cedió la palabra a Arrambide Aguascalientes y Veracruz, sumando ya 18 González, de la CTM; Homero Guajardo 
Villarreal quien hizo una breve reseña de la en total. Al ganar estas gubernaturas ha Enríquez, de la CNOP; y Daniel Coronado, de 
histor ia del Part ido Revolucionario logrado subir un 48% de las preferencias la CNC.
Institucional; y al final sugirió: “Yo los exhorto electorales a nivel nacional por encima del También entre los militantes del partido 
a permanecer unidos, somos una gran familia PAN y PRD.acudieron Carlos González Ramos y Javier 
y todos unidos apoyemos al o los candidatos Sandra N. Ábrego HernándezGuadiana de la Cruz regidores de nuestro 

Se cumplen 79 años de la fundación del PRI
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Se cumplen 79 años de la fundación del PRI
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n presencia de Juan otorgados a comparación del año pasado; 
Francisco Pérez ninguna otra Normal está recibiendo esta 
Ontiveros, Director cantidad de apoyo y esto se hace E

d e  i n s t i t u c i o n e s  principalmente en beneficio de los mismos 
formadoras de docentes, estudiantes”.
en representación del Quien también hizo uso del micrófono 
Reyes Tamez Guerra fue Jaime Antonio Solis Hinojosa, Director 
Secretario de Educación;  de Educación Superior de la SE, “ Es 
Ja ime An ton io  So l í s  importante que la escuela retome el lugar 
Hinojosa, Director de que han tenido en el Estado, donde gente 
Educación Superior de la que ha salido de esta Institución ha hecho 
SE; Santiago Armando que muchas más a su mando funcionen 
V a r a  J i m é n e z ,  e x  como de las mejores, necesitamos que los 
subdi rector ;   B lanca maestros retomen esa función, que los 
Josefina Santos Hinojosa, estudiantes se motiven, ésto es algo de lo 
ex subdirectora; María q u e  s e  m e r e c e n  d i s f r ú t e n l o  y  
G u a d a l u p e  G a r z a  aprovéchenlo” dijo.
Elizondo, ex subdirectora;  Esta obra fue concursada por 3 
Erasmo Reyna, Director de arquitectos siendo el acreedor para la 
Ecología y representante construcción Vicente Flores además fue 
del alcalde Daniel O. González Garza; ex catedráticos, beneficiada por recursos federales, después de un proceso 
maestros y alumnos de esta Institución; el sábado 1 de de presentación en el Programa de Fortalecimiento de las 
marzo se realizó una ceremonia para dar el primer Escuelas Normales. Constará de 800 m2 de construcción en 
zapapicazo a lo que serán 800m2 de construcción, esto los cuales se localizarán 6 aulas totalmente preparadas para 
dentro del marco del 60 aniversario de la Escuela Normal la instalación de pizarrones electrónicos y climatización, 
Pablo Livas. biblioteca, una sala de maestros y una bóveda equipada 

El Director de la Escuela Normal mencionó: “Hoy es un para una área de archivo para beneficio de sus 470 
momento histórico, que como producto de un trabajo de alumnos.

Sandra N. Ábrego Hernándezplaneación institucional en el que directivos, maestros y 
alumnos hemos trabajado arduamente, hoy somos 
beneficiados con un financiamiento para un proyecto de 
construcción, que forma parte del programa de 
mejoramiento de las Escuelas Normales, y ésto viene a 
enmarcar ese esfuerzo y esta dedicación”.

Quien mandó un cordial saludo a todos los presentes fue 
el Secretario de Educación, Reyes Tamez Guerra; quien por 
conducto de Pérez Ontiveros mencionó: “Una felicitación al 
Director y todos los maestros y alumnos, porque ésto que se 
inicia hoy representa una recompensa al esfuerzo que han 
estado realizando en esta Institución por elevar el nivel 
académico y el aprovechamiento escolar de los estudiantes”

Además agregó: “El esfuerzo hecho por Gustavo Garza 
Ríos, los maestros y la comunidad en general fue muy bien 
recompensado al triplicarse la cantidad de recursos 

Inician ampliación de la Normal Pablo Livas
sabinenses en eventos que a profesora María Luisa 
hagan posible un mejor y más S a n t o s  E s c o b e d o  
amplio conocimiento del Estado, Lpresidenta de la Sociedad 
del país y del municipio”.Nuevoleonesa de Historia, 

El profesor Arturo Delgado Geogra f ía  y  Es tad ís t i ca  
Moya brindó una descripción del encabezó a los socios de dicha 
sitio web de la Sociedad de agrupación en la instalación de 
Historia, dando a conocer cada la Corresponsalía en Sabinas 
una de las secciones y los Hida lgo del  mencionado 
contenidos que ofrecen a la organismo.
comunidad que van desde las Ella fue acompañada por los 
actividades desarrolladas por el profesores Arturo Delgado 
o r g a n i s m o ,  h a s t a  l a s  Moya y Napoleón Nevárez 

recomendaciones de las autoridades sobre investigaciones publicadas en la Pequeño, así como de los 
actos cívicos e históricos. revista Roel.historiadores Héctor Jaime y Héctor Mario 

Sobre la instalación de la Corresponsalía Tomó la palabra el Profr. y Lic. Héctor Treviño Villarreal, consocios de la sociedad y 
en Sabinas Hidalgo, la cual ya había sido Jaime Treviño Villarreal para dar una miembros del Consejo de Historia y Cultura 
instaurada en los años setentas y se está explicación de lo que es una corresponsalía de Sabinas Hidalgo.
volviendo a retomar, como primera opción y las ventajas y obligaciones en las que El acto inició a las 10:30 de la mañana del 
entre los municipios fuera del Área incurren los miembros.sábado 15 de marzo en la Normal “Pablo 
Metropolitana de Monterrey, mencionó: “Los A continuación el Profr. y Lic. Héctor Livas”, gracias a las facilidades otorgadas 
maestros Héctor Jaime (Treviño Villarreal), Mario Treviño Villarreal, quien dirige la por el director de la institución, Mtro. Gustavo 
quien fue presidente de la Sociedad de revista Roel, editada por la Sociedad explicó García Ríos, con la bienvenida por parte del 
Historia Geografía y Estadística; y el maestro las características de la publicación, por Consejo, a cargo del Profr. y Lic. Santiago 
Santiago Vara, consocios nuestros, con el ejemplo los requisitos que deben cumplir los Armando Vara Jiménez, secretario de la 
ánimo y la voluntad que les caracteriza, han textos que en ella se incluyen.organización cultural sabinense.
manifestado su interés de que la Sociedad Cada uno de los asistentes a la reunión A continuación la profesora María Luisa 
esté presente en Sabinas Hidalgo; a tuvo la oportunidad de intercambiar puntos Santos Escobedo describió la labor de la 
nosotros también nos agrada mucho, y nos de vista, dar sugerencias y ver despejadas Sociedad de Historia, entre lo que 
i n t e r e s a  m u c h o  l a  i d e a  d e  q u e  sus dudas con respecto a la Sociedad, la destacamos la investigación y publicación de 
periódicamente miembros de nuestra corresponsalía y la investigación histórica.dichas investigaciones; lo mismo que 
sociedad estén con ustedes y otros Carlos A. Ábrego Hernándezorganizar eventos y servir como emitir 

Instalan Corresponsalía de la Sociedad Nuevoleonesa de Historia, Geografía y Estadística
Abril 2008 Abril 2008
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l Coordinador General del Fondo Nacional de 
Apoyo para las Empresas Sociales (FONAES), EÁngel Sierra Ramírez, anunció que con las nuevas 

Reglas de Operación, el Organismo podrá otorgar 
apoyos hasta por cinco millones de pesos bajo el 
instrumento Capital Social de Riesgo a proyectos 
productivos de mujeres que generen impacto social en 
sus comunidades, con lo que se incrementa en más de 
1,000 por ciento el monto destinado a dichos 
proyectos, el cual en años anteriores era tan solo de 
300 mil pesos.

De la misma manera, se comprometió a destinar en 
2008 el 50 por ciento del presupuesto del Organismo 

participación de las Representaciones Federales del para apoyar proyectos productivos viables y sustentables 
FONAES y de los Institutos Estatales y Delegaciones del INEA en los que participan mujeres, lo que convertiría al FONAES 
en la República.en la primera institución del Gobierno Federal en alcanzar 

Adicionalmente, este convenio permitirá a los adultos la Equidad de Género en la aplicación de recursos.
beneficiarios del FONAES tener acceso a los cursos de En este sentido, Sierra Ramírez destacó la importancia 
aprendizaje y capacitación orientados para la vida y el que tiene la participación de la mujer en los proyectos 
trabajo a través del Consejo Nacional para la Educación productivos, “debemos involucrar más a las mujeres en 
de la Vida y el Trabajo (CONEVyT).proyectos productivos, su participación es garantía de 

“Lo que buscamos es que aquellas personas que éxito para FONAES en un 98.5 por ciento debido a su 
hicieron un particular esfuerzo por lograr concluir su responsabilidad y compromiso”. Y es que de las 32,812 
educación primaria y secundaria, orientarlos para que ocupaciones generadas y conservadas en 2007, el 57 por 
ellos sean beneficiarios del FONAES y podamos incubar y ciento (18,753) son desempeñadas por mujeres.
posteriormente financiar sus proyectos. Este es un nicho de Señaló que como parte del Plan Nacional de Desarrollo 
mercado importante para FONAES”, finalizó Sierra Ramírezy las medidas establecidas por el Gobierno Federal para 

fortalecer la economía interna del país, “la Coordinación 
General del FONAES instrumenta programas y acciones 
concurrentes de corto y mediano plazo que apoyen el 
desarrollo de los sectores más vulnerables y eleven la 
calidad de vida de las personas que habitan en las zonas 
de mayor marginación del país”.

Prueba de ello es la firma del Convenio de 
Colaboración suscrito entre el FONAES y el Instituto 
Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), que tiene 
por objetivo promover los servicios de alfabetización y 
educación primaria y secundaria entre los beneficiarios del 
Organismo, particularmente entre las empresarias 
sociales.

Este convenio forma parte de una serie de acciones 
concurrentes con otras dependencias del Gobierno 
Federal como la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA); la 
Secretaría de la Reforma Agraria (SRA); la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL) y Diconsa, entre otras.

El objetivo es instrumentar acciones concurrentes a 
favor de la capacitación de los productores sociales; 
acciones concurrentes que beneficien la capitalización y 
desarrollo de la Banca Social para detonar y reactivar la 
economía en las zonas de alta marginación y generar 
arraigo de las personas a sus comunidades; así como el 
financiamiento de proyectos productivos viables y 
sustentables.

Este convenio beneficiará a más de 30 mil empresarios 
sociales que apoya FONAES en todo el país a través de la 

Empresarias sociales podrán solicitar apoyos hasta por 5 millones de pesos
Abril 2008 Abril 2008
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otables actuaciones nos han regalado los atletas de Elva logró subir al podio en las pruebas de Salto de 
Sabinas Hidalgo en los últimos eventos de talla Longitud, 100 metros planos y en Salto de Altura, siendo NNacional e internacional. tercer lugar en las tres pruebas.

Primero habremos de describir como en Ciudad Ese evento atlético de renombre donde compitieron 
Victoria, Tamaulipas, varios jovencitos de nuestro municipio más de 1500 participantes, contó con la delegación de 
sacaron su boleto a la Olimpiada Nacional a darse en el Sabinas Hidalgo que tuvo una brillante actuación.

Mario Alberto Hernández C.mes de mayo.
Rosario Alvarado Mendoza ganó oro en Jabalina y Bala, 

otro que pasa a la fase Nacional es Marcos Ulises Velázquez 
Salazar al figurar en Pentatlón.

Y la jovencita Elva Nelly Garza Rodríguez destacó en 
Pentatlón y en Relevos al defender los colores de Nuevo 
León y va a la Olimpiada Nacional en Mayo, según el 
reporte que se nos entregó en días pasados.

Tras esa gran actuación, en Ciudad Victoria, los atletas  y 
padres de familia se alistan para el mes de Mayo. Pero no 
paró ahí la cosecha de buenas y gratas actuaciones, sino 
que en la justa Nacional de Invitación, Enrique Morales 
Castro, siguieron los triunfos.

Ese certamen celebrado en el estadio Raymundo 
"Chico" Rivera, el 16, 17 y 18 del presente mes, fue de 
grandes satisfacciones para Elva Nelly.

Quien se adjudicó tres metales de bronce en esa 
competencia internacional donde participaron atletas de 
Puerto Rico, entre otros.

uy sobresaliente resultó la actuación de los atletas En esa justa deportiva se dieron cita alrededor de 1500 
de la Escuela Municipal de Sabinas Hidalgo en lo atletas de todo México y fue una prueba de fuego para Mque fue el Campeonato Enrique Morales Castro, cada uno de los participantes.

donde una de las más grandes figuras fue David Morales Debido a que se dieron cita los mejores exponentes de 
Pérez quien se adueñó de 4 medallas de Oro. toda la república, en ese campeonato celebrado el 16, 17 

El informe emitido al respecto nos habla de que y 18 de marzo pasados.
Mario Alberto Hernández C. Morales Pérez ganó las prueba de los 400 metros planos 

con un tiempo de 1:13.92 minutos y se trepó a lo más alto 
del podio.

Otro metal de primer sitio para David lo alcanzó en la 
prueba de  los 200 metros planos con registro de 31.18 
segundos.

Así mismo el brillante atleta infantil fue el mejor en la 
prueba de Salto de Longitud con una marca de 3.88 
metros.

Pero no paró ahí la actuación brillante del niño 
Morales Pérez, quien formó parte del relevo de 4 X 100, 
integrado además por Luis Carlos Cervantes Pichardo, 
César Arnaldo Gómez Román y Eduardo Garza García, 
siendo esta cuarteta la más veloz de todas con un 
registro oficial de 1.05 y ganaron el sitio de honor el cual 
ya han obtenido en anteriores eventos.

Mientras tanto, Eduardo Garza García fue otra de las 
figuras sabinenses al Imponer Nueva Marca en el 
evento Internacional de atletismo en la prueba de 
lanzamiento de mini- jabalina con un registro de 23.33 
metros, superando con mucho la marca anterior que 
era de alrededor de 20 metros.

Garza García además sumó una de plata en salto de 
longitud con 3.82 metros y se llevó una medalla de bronce 
en la prueba de impulso de bala.

María del Rosario Alvarado Mendoza ganó la prueba 
de lanzamiento de jabalina con 28.35 metros, además se 
alzó con la plata en impulso de Bala con marca de  9 
metros y se colgó la de Bronce en lanzamiento de disco 
con 21.97 metros.

Por otro lado, Luis Carlos Garza Rodríguez se llevó el 
segundo puesto y la plata en lanzamiento de jabalina de 
600 gramos con 35.98 metros.

Quien ganó bronce fue Mario Alberto Lozano Flores en 
bala de 4 kilos con registro de 11.34 metros. Jorge Luis 
Gómez Román ganó tercer puesto en 800 metros planos 
con 2.41 minutos.

Ya describimos como Elva Nelly Garza Rodríguez se 
trajo del Morales Castro 3 preseas de bronce, triunfando en  
salto de altura con 1.35 metros, 100 metros con 13.68 
segundos y salto de longitud con 4.31 metros.

Miguel Alejandro Cobos quedó en la segunda posición 
en la prueba de lanzamiento de Mini Jabalina con marca 
de 20.45 metros.

Gracias a la excelente actuación de David Morales 
Pérez, los organizadores del evento adjudicaron el trofeo 
de Campeón a este atleta. 

Esta competencia de atletismo se realizó en el Estadio 
Raymundo "Chico" Rivera en las instalaciones de la 
Universidad Autónoma de Nuevo León.

Atletas sabinenses van a Olimpiada Nacional y brillan en el Morales 
Castro

Atletas sabinenses van a Olimpiada Nacional y brillan en el Morales 
Castro

Suman sabinenses 21 preseas en evento internacional
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Agradables sorpresas en Carrera de la Salud
innumerables ingredientes.erca de 700 personas de nuestro    3. Claudia C. Chávez Ibarra

Al finalizar la carrera, todos se municipio, de todas las edades, la C conglomeraron en el Teatro del Centro 4, pasaron en grande al ser parte de la Varonil
donde se llevó a efecto la premiación, Carrera de la Salud "Profr. Benito López    1. Ricardo Morales Pérez
consistente en medalla, camiseta alusiva, Valadez" que se efectuó el domingo 9 de    2. Jorge Luis Gómez Ramón
gorra a cada uno de los tres ganadores en marzo.    3. Daniel Cabrera
las diferentes categorías y en ambas ramas, En la Plaza Principal, frente a la Iglesia 
al igual que se entregaron trofeos a los de San José, se vio el contingente que este 14 a 20 años Femenil
primeros tres lugares generales y se año nos regaló una verdadera sorpresa, al    1. Karina Janeth Hernández
sortearon balones de futbol y basquetbol.contar cientos de mujeres y muchísimas    2. Estefanía Sánchez Valle

Se contó con el apoyo de la Dirección de familias enteras correr, caminar o trotar.    3. Viviana Cabrera Vela
Deportes quien entregó las medallas, En el acto de salida estuvieron presentes 
trofeos y balones en este certamen que el secretario de enlace del gobierno local, Varonil
insistimos es de lo más importante del año Profr. José María Ibarra Robles, al igual que    1. Ramiro Vázquez Cuevas
en el deporte sabinense que se repetirá a el director de deportes Lic. Óscar Luis López    2. Pedro Arturo Ibarra

Pérez y la anfitriona, la Lic.    3. Ismael Ayala Román
Mony Garza Garza,  
directora del Centro de 21 a 30 años Femenil
Seguridad Social No. 4    1. Cinthia Santos
IMSS Sabinas Hidalgo,    2. Sanjuana Cruz
organizadores de este 
importante certamen. Varonil

Se registraron más de    1. Germán Castillo Criollo
800 participantes pero    2. Emanuel de Hoyos
tomaron parte alrededor 
de 700 y en la punta el 31 a 40 años Femenil
contingente se redujo a 4    1. Belén Méndez
corredores en el primer    2. Oralia Acevedo
t r a m o  d e     3. Ma. Guadalupe 
aproximadamente 1.5 Gallegos
KM, luego la pelea por el 
sitio de honor se dio entre Varonil
dos atletas.    1. Benito José López

E l  j o v e n  R a m i r o     2. Pablo Cobos Gonzálezmediados de 2008. 
Vázquez Cuevas dio pelea al fondista    3. Leopoldo LandaComo siempre, vimos los elementos de 
Germán Castillo Criollo, quien es el seguridad pública, vialidad y tránsito, la Cruz 
entrenador de la escuela municipal de 41 a 50 años VaronilRoja Mexicana y los elementos de 
atletismo y quien a la postre fue el absoluto    1. Guadalupe González OrtizProtección Civil al igual que hubo puestos de 
ganador de la justa descrita.    2. José Luis Gonzálezabastecimiento con gente del Centro de 

Germán se despegó de su oponente    3. Luis Mario FloresSeguridad No. 4.
Vázquez a la altura de la calle pendiente Estuvieron presentes: Lic. Roberto 
cuesta arriba a unos pasos de la Secretaría 51 a 59 años FemenilGonzález, Dra. Aracely de Luna y Dr. 
de Seguridad Pública y desde ahí hasta la    1. Darney González EspinozaB e n í t e z  a u t o r i d a d e s  d e  I M S S  
meta que fue en el Centro No. 4, Castillo    2. Mercedes AdameOportunidades, También estuvo presente el 
Criollo se consolidó como el Triunfador.    3. Maricela CoronadoProfr. Alberto González García Jefe de la 

Haciendo notar que el citado fondista oficina de deportes del IMSS a nivel 
quien por primera vez corre esta prueba, Varonildelegación regional.
impuso una Nueva Marca en este certamen    1. Francisco AvalosLa familia del Profr. Benito López 
al hacer un crono de 8 minutos con 38    2. Joel GarzaValadez hizo acto de presencia, pero no sólo 
segundos, sorprendiendo a  propios y    3. Carlos Delgadocomo invitados sino como corredores que 
extraños por la velocidad lograda en ese realizaron un buen esfuerzo en memoria del 
trayecto cercano a los 4 Kms. 60 años y más Femenilmáximo promotor de atletismo en Sabinas 

Uno a uno de los corredores fueron    1. María del Socorro SantosHidalgo.
llegando, a veces en grupos o parejas que    2. Diamantina MontemayorGanadores
cerraban a todo lo que daba su esfuerzo,    3. Cristina González de Cobos6 a 9 años Femenil
otros llegaron caminando, gran cantidad    1. Miriam A. González Acevedo
llegó en familia, algunas amas de casa con Varonil   2. Darney Sánchez Román
niños en carreolas, los novios que nunca    1. Simón Cervantes   3. Cecilia A. Rodríguez
soltaron de la mano, y hasta una pareja de    2. Ángel Reyna
jóvenes causaron el aplauso al llegar el    3. Baldemar ElizondoVaronil
muchacho a la meta con su amiga o novia en    1. Luis Carlos Cervantes
brazos. Igual se vieron los de la Edad en Resultado General   2. Miguel Ángel Rodríguez
Plenitud cruzar la meta corriendo, ex atletas    1. Germán Castillo Criollo   3. Jesús Everardo Vázquez
gloriosos como Simón Cervantes, niños de    2. Ramiro Vázquez Cuevas
escasa edad, jóvenes de secundaria que    3. Pedro Arturo Ibarra Cervantes10 a 13 años Femenil
con su esfuerzo causaron gran asombro, en    4. Guadalupe González Ortiz   1. Elva Garza
fin, una verdadera fiesta deportiva que tuvo    2. Alejandra Montemayor
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Daniela

Daniela Páez González cumplió 8 años el 22 de marzo, motivo por
 el cual sus papás Victor Manuel Páez Carrazco y Yesenia González 

Lozano le festejaron con un rico pastel con la imagen 
de su princesa favorita.

Quienes también estuvieron felicitándola fueron todos 
sus primitos y sus hermanitas Itzamary y Vivian Princesa.

Para dar gracias a Dios por este especial acontecimiento; Liliana acudió acompañada de sus padres Arq. 
Abelardo Hernández Hernández y Profra. Indira Montemayor de Hernández, así como de su hermana Indira, 
sus abuelos, familiares y amigos al Templo de Nuestro Señor San José, donde el Pbro. Héctor Juárez ofició una 
emotiva misa el pasado 22 de febrero.

La recepción se ofreció en Taikkiri's Disco, donde los invitados disfrutaron de una estupenda coreografía, 
fotoclip y un creativo video clip, mariachi, detalles varios y una exquisita cena, además mucha diversión en 
un ambiente donde los amigos y familiares de Liliana hicieron de ésta todo un éxito.

¡Felicidades Lily!

    Poema a Lily

    El día que naciste
    Yo pasé por la calle

    De la casa de tu abuela
    Y había cita de Ángeles;

    15 de ellos embrocados oliendo las 
flores.

    ¿Cómo supieron ellos tu nombre?

    Hoy lo recordé todo
    Siempre hay alguien que

    Quiere ser distinto; pero tú no,
    Porque no lo necesitas.

    Tus otros antepasados
    Fueron y vinieron desde más lejos

    Que Luvina; hicieron Escuelas,
    Y fundaron.

    Ahora lo recuerdo todo;
    Los olores... de tierra mojada,

    El agua de las acequias, la hierba
    Pegada a las manos; el viento de

    Febrero arrastrando las hojas,
    Los 15 Ángeles embrocados oliendo las

    flores, y a ti... Lili, naciendo.

    Profr. Héctor Garza Jasso

Liliana cumplió 15 añosLiliana cumplió 15 añosBautizan a Roberto 
Homero

Con una bonita fiesta se celebró que Roberto Homero 
Cárdenas Jasso recibió el sacramento del Bautizo el 

pasado 8 de marzo.
Sus papás Roberto Cárdenas Perales y Karina E. Jasso 

de Cárdenas, estuvieron muy contentos en esta 
celebración, así como sus padrinos, Juan Carlos 

Almanza y Melisa V. Jasso de Almanza.

Bautizan a Roberto 
Homero
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Cárdenas Jasso recibió el sacramento del Bautizo el 
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A propósito de... Profesor José 
omo un homenaje a su memoria, luego de 
su deceso acaecido el pasado 11 de marzo, Ca la edad de 104 años, a continuación me 

permito transcribir una carta que le escribí al 
profesor José M. Martínez Montemayor en el mes 
de noviembre de 1996, días después de que fuera 
atropellado por un vehículo durante una de sus 
acostumbradas caminatas.

“Es una verdad del hombre sensato encontrar 
alegría aún en plena adversidad”.

Enterado del accidente que sufrió hace unos días, que le evita, 
al menos por ahora, seguir realizando sus acostumbradas 
caminatas, me permito escribir estas líneas para expresarle que 
lamento mucho lo ocurrido; pero como alguien dijo, y dijo bien, “los 
triunfadores no se rinden”.

Y en mi humilde opinión usted es un triunfador, entre otras 
cosas, porque ha sabido superar con gran entereza difíciles y 
dolorosas pruebas, y también por su ejemplar y fecunda labor como 
mentor.

En este aspecto, como alumno de la escuela primaria “Profr. 
Margarito Martínez Leal”, recuerdo que sólo un pequeño pasillo 
dividía el salón donde usted atendía a su grupo del salón donde yo 
aprendía mis primeras letras con la profesora Paula Treviño.

Y a pesar de que no tuve la dicha de ser su discípulo, quiero 
decirle que para mi usted sigue siendo el prototipo del auténtico 
maestro con vocación, aquel que realiza su noble tarea consciente 
de que “la felicidad no consiste en hacer lo que uno quiere, sino en 
querer lo que uno haga”.

Sólo me resta expresarle mis mejores deseos por un pronto 
restablecimiento, y decirle ¡gracias Maestro! por su digno ejemplo. 
Que Dios lo bendiga.

Castellanos

Nuestras Cosas
llos estuvieron con nosotros mucho 
tiempo... Un día, él o ella ya no estarán Eo tal vez los dos se hayan ido, por qué 

esperar a que se vayan para decir "los 
amaba tanto”. Y llegó el día en que uno y 
otro se tuvieron que ir; y jamás con nuestros 

actos fuimos capaces de demostrarles el afecto y el amor 
que les profesábamos.

En mayo, en junio, en noviembre o en su cumpleaños les 
llevamos un enorme arreglo floral cuando ellos ya no 
pueden admirar el colorido de las flores y menos aspirar su 
fragancia.

Estuvieron con nosotros mucho tiempo... y hoy que ya 
no están sentimos su vacío y pedimos su presencia. 
Valoramos la verdadera dimensión de quienes nos aman, 
no sea que mañana lo lamentemos grandemente y sin 
jamás poderlo remediar.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima. 

Garza Inocencio

na de las tradiciones más antiguas en el Estado de Nuevo Las autoridades municipales buscaron 
León es el culto y veneración al Señor de Tlaxcala en la villa arreglar el conflicto, desesperados, buscaron Ude San Miguel de Bustamante que se realiza desde el año la cooperación del vecindario para reunir una 

de 1715, cuando la india tlaxcalteca Ana María, viuda de Bernabé suma de dinero para traer de Bustamante al 
García, donó al pueblo de San Miguel de Aguayo una efigie de milagroso Señor de Tlaxcala, “que al decir de 
Jesucristo. los creyentes, haría con su poder que las 

Bernabé García obtuvo la figura del cura del pueblo potosino nubes se licuaran sobre el cielo del pueblo y 
del Real de Minas de Ramos, Nicolás de Saldívar, quien al del valle todo, anegando los campos, 
momento de entregarla puso por condición que la arreglara en un haciendo que el río se creciera para que las 
plazo de seis meses, porque se encontraba maltratadísima milpas no se perdieran y el terreno todo se cubriera de grandes 
“hechos pedazos los brazos y pies”. pastizales”.

Ya viuda, Ana María se avecindó en el Real de Santiago de las En nutrida romería, varias noches la procesión recorría las 
Sabinas y consiguió el último día del año de 1700, que el Obispo de calles del pueblo rezando con fervor, implorando la bendición de la 
Guadalajara Fray Felipe Galindo le diera un resguardo para que lluvia y como la fe mueve montañas, hacia la última noche del 
nadie le quitara la posesión del Cristo; posteriormente se radicó en novenario, el cielo se encapotó de gruesos nubarrones y hacia la 
San Miguel de Tlaxcala, hoy Bustamante, N.L., donde “hallándose hora de “los primeros gallos”, empezaron a caer gruesas gotas de 
con muchos años de edad, necesitada de alimentos por no tener lluvia que rebotaban en los techos de los jacales.
quien se los de, donó la imagen del Cristo a los tlaxcaltecas, a El recordado maestro y cronista sabinense Francisco J. 
condición de que se le mantuviera los años que viviere y se le Montemayor escribió:  “Se acabó el pleito por el agua en aquella 
hiciera al Cristo Crucificado el culto, veneración y reverencia que se mañana de septiembre, hacendados y vecinos amanecieron 
debe”. preparando los útiles de labranza, aperos y semillas para que, 

Las fiestas en honor al Señor de Tlaxcala se efectúan en el mes cuando la tierra diera punto, depositar la semilla que habría de dar 
de agosto culminando el día seis;  esta tradición se extendió el pan nuestro de cada día”.
rápidamente por toda la región y los habitantes de los pueblos 
vecinos asistían –todavía lo hacen en la actualidad- en gran Las lluvias de ese año causaron una creciente inusitada en el 
número, pues tiene la fama de ser una imagen milagrosa. río Sabinas, las aguas invadieron la parte baja del pueblo, 

Uno de los aspectos más interesantes en el culto al Señor de alcanzando más de metro y medio en la parroquia, por lo que el 
Tlaxcala es que la autoridad de los municipios vecinos, solicitaban maestro Montemayor escribió:  “Se le pasó la mano al Señor de 
la imagen para hacerle novenarios y sacarlo en procesión por las Tlaxcala”.
calles para invocar su ayuda con el fin de acabar con la sequía y 
provocar la lluvia.  Caso similar sucede con el Señor de la 
Expiración también de origen tlaxcalteca, en Ciudad Guadalupe, 
N.L.

En el año de 1851, padeció el Estado una terrible sequía, las 
lluvias se habían negado y en Sabinas Hidalgo los veneros del Ojo 
de Agua habían disminuido considerablemente en su caudal, lo que 
provocó pleitos entre los hacendados y vecinos con motivo de la 
repartición de la poco agua para regar los sembradíos y darle de 
beber al ganado.

Se le pasó la mano al Señor de Tlaxcala
el parque se encontraba, prácticamente, a nivel Primera parte.
del mar.Parque “La Junta” de Nuevo Laredo, Tamps.

Los “Alijadores”, comandados varias En la primera mitad de la década de los cuarenta, comenzaron 
temporadas por el cubano blanco, ex los juegos de beisbol de la Liga Mexicana en el vetusto parque “La 
ligamayorista Armando Marsans, contaban con Junta” (La Junta de Mejoras Materiales era el patrocinador) que se 
grandes jugadores como el cubano (?) Barney encontraba, si mal no recuerdo, en la calle Jesús Carranza, y me 
“El Grillo” Serrel, el pitcher Pancho Casteñeda; parece, la calle Madero, unas dos o tres cuadras al sur de la calle 
el zurdo sonorense de Empalme, Ángel Castro, Independencia, por donde vivía.
gran bateador de potente swing natural (*); Fue la primera plaza en la LM en que se jugó de noche, de ahí el 
Apolinar “Polín” Pulido; Jesús “Cochihuila” Valenzuela, también mote de “Tecolotes”. En esas temporadas, “La Junta” tenía 
sonorense, pitcher a la altura de los mejores lanzadores de todos jugadores como el cubano Agustín “Pijini” Bejarano, que junto con 
los tiempos en la Liga Mexicana; entre otros grandes jugadores que el franco-canadiense Roland Gladu y el “Shumino” Davenport, 
vistieron la franela del puerto jaibo.formaban uno de los outfields más rápidos y efectivos de todos los 

(“Alijadores”: trabajadores de carga-descarga en los barcos, tiempos en el beisbol mexicano, contaban también con el pitcher 
trenes, etc.)zurdo cubano blanco Agapito Mayor “El Pachuco”, que por su gran 

(*) Como una vivencia personal, me tocó ver a el zurdo Ángel velocidad y descontrol, aunado al mal alumbrado, hizo que más de 
Castro, un tanto desgarbado él, volarse la barda del antiguo parque un manager solicitara al Alto Comisionado que se le impidiera 
“Cuauhtémoc”, por la calzada Victoria de Monterrey, N.L., por el pitchear de noche; jugaban también los neolaredenses: “Cocora” 
jardín central, a más de 400 pies de distancia, y colocar la bola Ramos y un espigado jovencito pitcher novato, que después 
sobre el techo de lámina de las “Bodegas Calderón”, que estaban llegaría a las Ligas Mayores, sí claro, usted ya adivinó, me refiero a 
muy en el fondo.Procopio Herrera, que me parece, vivía por la calle Independencia.

Dedicado con estimación a mi amigo el Profesor Abraham Como dato adicional, por esos años, jugando los “Tecolotes” un 
Villarreal Cervantes.juego de pretemporada en nuestra Sabinas Hidalgo, N.L. perdieron 

Monterrey, N.L.ante el equipo local, por él lanzó toda la ruta un jovencito de 16 años 
Marzo 21 de 2008.y los dejó, creo, en una carrera, sí, también adivinó, estoy hablando 

Francisco Sáenz Sandovalde Gustavo “Tavo” Montemayor.
Parque “Alijadores” de Tampico, Tamps.
Parque de grato recuerdo para los viejos aficionados al beisbol, 

del “chapopotero” puerto, tenía como peculiaridad que por uno de 
sus jardines cruzaba una vía del ferrocarril, y cuando venía el tren, 
se suspendía el partido, cosa que era muy frecuente, ya que el 
parque estaba en un sector de maniobras o “patios”, del ferrocarril, 

Yo y mi encuentro con... los antiguos parques de beisbol de la Liga Mexicana

Leonel y el Oldsmobile 41 en la 
pesca en 1971

emorable, sería poco, aquel IV Torneo de 
Pesca de Robalo, que se celebrara en “Las MPeñas”, antes de los hermanos “Chapa”, 

ya que estuvo rodeado de un buen número de incidentes, que se 
tratará de redactarlos para recordarlos, tal como sucedieron 
porque son de grata memoria.

Le llama “Lacho” Horacio R. Cavazos a Leonel Arturo Ruiz, más 
conocido por “El Matachín”, que es compadre del narrador y le dice:

-Me dicen que vas a ir al torneo y quiero saber si ¿me podrías 
llevar?, (no, cualquiera tenía en qué ir, o que quisiera exponer su 
camioneta o automóvil por el peñascoso y polvoriento camino a 
Parás).

Decía Leonel que era como ir en una lancha y agarrar las olas 
atravesadas. Falta decir que Leonel aceptó llevarlo.

Muy temprano, (hay que recordar que el torneo se iniciaba a las 
6 de la mañana), el pintoresco grupo (iba también Oziel Ruiz 
García), partió en el automóvil Oldsmobile 1941, semiautomático 
de 8 pistones, pero en línea, color verde, muy trompudo y 
necesitaba llevar a alguien sentado en el cofre para que le avisara 
en las esquinas que no venía nadie.

Apenas iba agarrando vuelo cuando al poco rato, por la primer 
curva, (donde ahora está la Esc. Prim. “Pedro María Anaya”, como 
el radio iba encendido y tocando, lo que llamó la atención de 
Horacio el cual expresó:

-Oye Matachín y ¿Jala el radio?
-¡Pues no lo estás oyendo!, y acto seguido el radio agarró 

“vuelo”, humeó un rato y se quemó. Ya Leonel, empezaba a 
ponerse de mal humor.

Para no hacer la historia larga, Leonel llevaba 7 llantas extras, 
tronaron todas y la última ya puesta, pasó a mejor vida en la puerta 
de “Las Peñas” y no hubo más remedio, que llegar caminando y 
cargando todos los implementos a “Las Peñas”. Todavía se oye, 
que le decía Leonel a Horacio:

-¡No te vuelvo a traer, estás muy salado!-.
Benito López Valadez
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A propósito de... Profesor José 
omo un homenaje a su memoria, luego de 
su deceso acaecido el pasado 11 de marzo, Ca la edad de 104 años, a continuación me 

permito transcribir una carta que le escribí al 
profesor José M. Martínez Montemayor en el mes 
de noviembre de 1996, días después de que fuera 
atropellado por un vehículo durante una de sus 
acostumbradas caminatas.

“Es una verdad del hombre sensato encontrar 
alegría aún en plena adversidad”.

Enterado del accidente que sufrió hace unos días, que le evita, 
al menos por ahora, seguir realizando sus acostumbradas 
caminatas, me permito escribir estas líneas para expresarle que 
lamento mucho lo ocurrido; pero como alguien dijo, y dijo bien, “los 
triunfadores no se rinden”.

Y en mi humilde opinión usted es un triunfador, entre otras 
cosas, porque ha sabido superar con gran entereza difíciles y 
dolorosas pruebas, y también por su ejemplar y fecunda labor como 
mentor.

En este aspecto, como alumno de la escuela primaria “Profr. 
Margarito Martínez Leal”, recuerdo que sólo un pequeño pasillo 
dividía el salón donde usted atendía a su grupo del salón donde yo 
aprendía mis primeras letras con la profesora Paula Treviño.

Y a pesar de que no tuve la dicha de ser su discípulo, quiero 
decirle que para mi usted sigue siendo el prototipo del auténtico 
maestro con vocación, aquel que realiza su noble tarea consciente 
de que “la felicidad no consiste en hacer lo que uno quiere, sino en 
querer lo que uno haga”.

Sólo me resta expresarle mis mejores deseos por un pronto 
restablecimiento, y decirle ¡gracias Maestro! por su digno ejemplo. 
Que Dios lo bendiga.

Castellanos

Nuestras Cosas
llos estuvieron con nosotros mucho 
tiempo... Un día, él o ella ya no estarán Eo tal vez los dos se hayan ido, por qué 

esperar a que se vayan para decir "los 
amaba tanto”. Y llegó el día en que uno y 
otro se tuvieron que ir; y jamás con nuestros 

actos fuimos capaces de demostrarles el afecto y el amor 
que les profesábamos.

En mayo, en junio, en noviembre o en su cumpleaños les 
llevamos un enorme arreglo floral cuando ellos ya no 
pueden admirar el colorido de las flores y menos aspirar su 
fragancia.

Estuvieron con nosotros mucho tiempo... y hoy que ya 
no están sentimos su vacío y pedimos su presencia. 
Valoramos la verdadera dimensión de quienes nos aman, 
no sea que mañana lo lamentemos grandemente y sin 
jamás poderlo remediar.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima. 

Garza Inocencio

na de las tradiciones más antiguas en el Estado de Nuevo Las autoridades municipales buscaron 
León es el culto y veneración al Señor de Tlaxcala en la villa arreglar el conflicto, desesperados, buscaron Ude San Miguel de Bustamante que se realiza desde el año la cooperación del vecindario para reunir una 

de 1715, cuando la india tlaxcalteca Ana María, viuda de Bernabé suma de dinero para traer de Bustamante al 
García, donó al pueblo de San Miguel de Aguayo una efigie de milagroso Señor de Tlaxcala, “que al decir de 
Jesucristo. los creyentes, haría con su poder que las 

Bernabé García obtuvo la figura del cura del pueblo potosino nubes se licuaran sobre el cielo del pueblo y 
del Real de Minas de Ramos, Nicolás de Saldívar, quien al del valle todo, anegando los campos, 
momento de entregarla puso por condición que la arreglara en un haciendo que el río se creciera para que las 
plazo de seis meses, porque se encontraba maltratadísima milpas no se perdieran y el terreno todo se cubriera de grandes 
“hechos pedazos los brazos y pies”. pastizales”.

Ya viuda, Ana María se avecindó en el Real de Santiago de las En nutrida romería, varias noches la procesión recorría las 
Sabinas y consiguió el último día del año de 1700, que el Obispo de calles del pueblo rezando con fervor, implorando la bendición de la 
Guadalajara Fray Felipe Galindo le diera un resguardo para que lluvia y como la fe mueve montañas, hacia la última noche del 
nadie le quitara la posesión del Cristo; posteriormente se radicó en novenario, el cielo se encapotó de gruesos nubarrones y hacia la 
San Miguel de Tlaxcala, hoy Bustamante, N.L., donde “hallándose hora de “los primeros gallos”, empezaron a caer gruesas gotas de 
con muchos años de edad, necesitada de alimentos por no tener lluvia que rebotaban en los techos de los jacales.
quien se los de, donó la imagen del Cristo a los tlaxcaltecas, a El recordado maestro y cronista sabinense Francisco J. 
condición de que se le mantuviera los años que viviere y se le Montemayor escribió:  “Se acabó el pleito por el agua en aquella 
hiciera al Cristo Crucificado el culto, veneración y reverencia que se mañana de septiembre, hacendados y vecinos amanecieron 
debe”. preparando los útiles de labranza, aperos y semillas para que, 

Las fiestas en honor al Señor de Tlaxcala se efectúan en el mes cuando la tierra diera punto, depositar la semilla que habría de dar 
de agosto culminando el día seis;  esta tradición se extendió el pan nuestro de cada día”.
rápidamente por toda la región y los habitantes de los pueblos 
vecinos asistían –todavía lo hacen en la actualidad- en gran Las lluvias de ese año causaron una creciente inusitada en el 
número, pues tiene la fama de ser una imagen milagrosa. río Sabinas, las aguas invadieron la parte baja del pueblo, 

Uno de los aspectos más interesantes en el culto al Señor de alcanzando más de metro y medio en la parroquia, por lo que el 
Tlaxcala es que la autoridad de los municipios vecinos, solicitaban maestro Montemayor escribió:  “Se le pasó la mano al Señor de 
la imagen para hacerle novenarios y sacarlo en procesión por las Tlaxcala”.
calles para invocar su ayuda con el fin de acabar con la sequía y 
provocar la lluvia.  Caso similar sucede con el Señor de la 
Expiración también de origen tlaxcalteca, en Ciudad Guadalupe, 
N.L.

En el año de 1851, padeció el Estado una terrible sequía, las 
lluvias se habían negado y en Sabinas Hidalgo los veneros del Ojo 
de Agua habían disminuido considerablemente en su caudal, lo que 
provocó pleitos entre los hacendados y vecinos con motivo de la 
repartición de la poco agua para regar los sembradíos y darle de 
beber al ganado.

Se le pasó la mano al Señor de Tlaxcala
el parque se encontraba, prácticamente, a nivel Primera parte.
del mar.Parque “La Junta” de Nuevo Laredo, Tamps.

Los “Alijadores”, comandados varias En la primera mitad de la década de los cuarenta, comenzaron 
temporadas por el cubano blanco, ex los juegos de beisbol de la Liga Mexicana en el vetusto parque “La 
ligamayorista Armando Marsans, contaban con Junta” (La Junta de Mejoras Materiales era el patrocinador) que se 
grandes jugadores como el cubano (?) Barney encontraba, si mal no recuerdo, en la calle Jesús Carranza, y me 
“El Grillo” Serrel, el pitcher Pancho Casteñeda; parece, la calle Madero, unas dos o tres cuadras al sur de la calle 
el zurdo sonorense de Empalme, Ángel Castro, Independencia, por donde vivía.
gran bateador de potente swing natural (*); Fue la primera plaza en la LM en que se jugó de noche, de ahí el 
Apolinar “Polín” Pulido; Jesús “Cochihuila” Valenzuela, también mote de “Tecolotes”. En esas temporadas, “La Junta” tenía 
sonorense, pitcher a la altura de los mejores lanzadores de todos jugadores como el cubano Agustín “Pijini” Bejarano, que junto con 
los tiempos en la Liga Mexicana; entre otros grandes jugadores que el franco-canadiense Roland Gladu y el “Shumino” Davenport, 
vistieron la franela del puerto jaibo.formaban uno de los outfields más rápidos y efectivos de todos los 

(“Alijadores”: trabajadores de carga-descarga en los barcos, tiempos en el beisbol mexicano, contaban también con el pitcher 
trenes, etc.)zurdo cubano blanco Agapito Mayor “El Pachuco”, que por su gran 

(*) Como una vivencia personal, me tocó ver a el zurdo Ángel velocidad y descontrol, aunado al mal alumbrado, hizo que más de 
Castro, un tanto desgarbado él, volarse la barda del antiguo parque un manager solicitara al Alto Comisionado que se le impidiera 
“Cuauhtémoc”, por la calzada Victoria de Monterrey, N.L., por el pitchear de noche; jugaban también los neolaredenses: “Cocora” 
jardín central, a más de 400 pies de distancia, y colocar la bola Ramos y un espigado jovencito pitcher novato, que después 
sobre el techo de lámina de las “Bodegas Calderón”, que estaban llegaría a las Ligas Mayores, sí claro, usted ya adivinó, me refiero a 
muy en el fondo.Procopio Herrera, que me parece, vivía por la calle Independencia.

Dedicado con estimación a mi amigo el Profesor Abraham Como dato adicional, por esos años, jugando los “Tecolotes” un 
Villarreal Cervantes.juego de pretemporada en nuestra Sabinas Hidalgo, N.L. perdieron 

Monterrey, N.L.ante el equipo local, por él lanzó toda la ruta un jovencito de 16 años 
Marzo 21 de 2008.y los dejó, creo, en una carrera, sí, también adivinó, estoy hablando 

Francisco Sáenz Sandovalde Gustavo “Tavo” Montemayor.
Parque “Alijadores” de Tampico, Tamps.
Parque de grato recuerdo para los viejos aficionados al beisbol, 

del “chapopotero” puerto, tenía como peculiaridad que por uno de 
sus jardines cruzaba una vía del ferrocarril, y cuando venía el tren, 
se suspendía el partido, cosa que era muy frecuente, ya que el 
parque estaba en un sector de maniobras o “patios”, del ferrocarril, 

Yo y mi encuentro con... los antiguos parques de beisbol de la Liga Mexicana

Leonel y el Oldsmobile 41 en la 
pesca en 1971

emorable, sería poco, aquel IV Torneo de 
Pesca de Robalo, que se celebrara en “Las MPeñas”, antes de los hermanos “Chapa”, 

ya que estuvo rodeado de un buen número de incidentes, que se 
tratará de redactarlos para recordarlos, tal como sucedieron 
porque son de grata memoria.

Le llama “Lacho” Horacio R. Cavazos a Leonel Arturo Ruiz, más 
conocido por “El Matachín”, que es compadre del narrador y le dice:

-Me dicen que vas a ir al torneo y quiero saber si ¿me podrías 
llevar?, (no, cualquiera tenía en qué ir, o que quisiera exponer su 
camioneta o automóvil por el peñascoso y polvoriento camino a 
Parás).

Decía Leonel que era como ir en una lancha y agarrar las olas 
atravesadas. Falta decir que Leonel aceptó llevarlo.

Muy temprano, (hay que recordar que el torneo se iniciaba a las 
6 de la mañana), el pintoresco grupo (iba también Oziel Ruiz 
García), partió en el automóvil Oldsmobile 1941, semiautomático 
de 8 pistones, pero en línea, color verde, muy trompudo y 
necesitaba llevar a alguien sentado en el cofre para que le avisara 
en las esquinas que no venía nadie.

Apenas iba agarrando vuelo cuando al poco rato, por la primer 
curva, (donde ahora está la Esc. Prim. “Pedro María Anaya”, como 
el radio iba encendido y tocando, lo que llamó la atención de 
Horacio el cual expresó:

-Oye Matachín y ¿Jala el radio?
-¡Pues no lo estás oyendo!, y acto seguido el radio agarró 

“vuelo”, humeó un rato y se quemó. Ya Leonel, empezaba a 
ponerse de mal humor.

Para no hacer la historia larga, Leonel llevaba 7 llantas extras, 
tronaron todas y la última ya puesta, pasó a mejor vida en la puerta 
de “Las Peñas” y no hubo más remedio, que llegar caminando y 
cargando todos los implementos a “Las Peñas”. Todavía se oye, 
que le decía Leonel a Horacio:

-¡No te vuelvo a traer, estás muy salado!-.
Benito López Valadez
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María Socorro describe al pueblo de los años cuarenta con una emoción ARÍA SOCORRO es una hermosa mujer aún 
nostálgica cada vez que emprende un viaje imaginario hasta esas tierras. al paso del tiempo. Ella y yo iniciamos charlas 
Parece trasladarse en cuerpo y pensamiento hasta ese espacio terrenal Msin tiempo ni espacio, intercambio de palabras 
perdido en la geografía de México, un pueblo en donde dejó niñez y donde la intimidad es como la sal para nuestros 
adolescencia, familia y amistades.alimentos. María Socorro es buena amiga, y sé que 

—Sabinas Hidalgo era un pueblo muy pequeño rodeado de montañas cuento con su tiempo todo el tiempo, incondicional aun 
verdes —me dice emprendiendo el viaje imaginario a su recuerdo—, a intemperie y a destiempo. Cuando conversamos, el 
sobre todo en la temporada de lluvias, durante los primeros días de otoño. tiempo pierde su temporalidad y con facilidad pierdo la 
Todavía escucho el sonido de gotas que caen a la tierra para darle aliento, noción del tiempo y ella pierde su tiempo conmigo. 
el olor de tierra mojada, el murmullo de acequias que contienen agua Pero ella dice que no, sino que gana tiempo porque le 
descendiente del cerro buscando su propio cauce hacia las partes más gusta conversar conmigo. Los minutos son segundos y las horas son 
bajas del pueblo, el agua que golpea con delicadeza materna las hojas de minutos y los días son horas… Pero todo es cuestión de tiempo.
plantas y árboles en una especie de sinfonía monorrítmica, ¡ah, la casa de Alguna vez retrocedió en la cronología –hasta pisar las márgenes de 
mis padres, humilde pero limpísima! Las calles del pueblo eran muy 1945– para contarme sobre la forma en que Luciano llegó a su encuentro. 
angostas, sin pavimento. En tardes soleadas la gente caminaba hacia la Él era originario de Monterrey, Nuevo León, y trabajaba como chofer en 
Iglesia de Guadalupe adonde llegaban para purificarse de inconsciencias una compañía de transporte de productos comerciales cuyas oficinas 
y culpas, de errores y de tropiezos. Ahí, en el amplio espacio rodeado de principales estaban en la capital neoleonesa. Pasaba con bastante 
columnas e imágenes, se encontraban algunos enamorados que se frecuencia por Sabinas Hidalgo, cuando viajaba de Monterrey a Nuevo 
amaban sólo con mirarse, sin decirse nada. Una mirada puede tener Laredo. Doña María y Don Enrique, los padres de María Socorro, eran 
mayor fuerza que las propias palabras. Y las puestas de sol sobre las propietarios de un restaurante ubicado cerca de la carretera, pequeño en 
montañas… no he vuelto a verlas en ningún lugar con ese rojo–naranja dimensión pero con un menú de exquisita suculencia ya conocida y 
tan intenso como en Sabinas Hidalgo. No sé si sea la nostalgia que me comprobada por la gente que estaba de paso. Hasta ese lugar apareció 
inunda cuando evoco mi pueblo lo que me hace hablar de este modo. Pero Luciano, durante uno de sus viajes a esa ciudad del norte de Tamaulipas. 
es tan cierto y accesible cuando llega el recuerdo con ansia repentina de Ya sus compañeros de oficio le habían hablado de la exquisitez del menú y 
soltar sus fragantes pétalos a modo de fotografías internas para nutrir el de las mujeres hermosas que colaboraban en la preparación de los 
alma.alimentos, lo cual hacía del comer una experiencia aún más exquisita. 

María Socorro contaba con dieciocho años cuando Luciano llegó con Decidió hacer su primera escala motivado por el hambre y las ganas de 
pasos firmes hasta su entorno. Él era un hombre de treinta y uno, con comprobar la belleza femenina recomendada para su contemplación.
experiencia suficiente en el campo del amor: mujeres subyugadas ante la —Me dicen que la machaca con huevo que ustedes hacen es 
apariencia del hombre, y esta situación podría considerarse como exquisita, señora. Es famosa más allá de Sabinas Hidalgo —le dijo a Doña 
contribución plena de su atractivo físico. Tal vez Luciano consideró la edad María en intento de entablar conversación cuando ella se disponía a tomar 
de ella punto clave en el enamoramiento irrefrenable, porque las la orden—. Muchos compañeros de trabajo me han recomendado su 
hermanas menores eran también de belleza extraordinaria. Por supuesto, cocina.
Doña María se opuso con firmeza contundente a la formalización del —No se arrepentirá de comer cualquier platillo que aparece en el 
noviazgo ya que la diferencia de edades era muy extrema. Pero Doña menú. Es usted quien elige y sólo usted quien puede dar el visto bueno.
María no contaba con la inteligente habilidad del enamorado, quien ya —Pues permítame constatar ese prestigio con una orden de 
conquistaba también a Don Enrique para que cediera la mano de su hija. machaca. Ah, y tortillas de harina, por supuesto.
Los hombres simpatizaron y la amistad entre ellos fue decisiva para lograr Esa fue la ocasión en que Luciano perdió su propio nombre para 
un mayor acercamiento entre la pareja.ofrendarlo en rendición y alabanza a la belleza de María Socorro. Ella 

Al final, Luciano logró convencer a la familia completa. Las pequeñas limpiaba mesas de antiguos clientes. Aun con esa sencillez de prendas, 
Queta y Coco lo encontraban divertido y buen tipo: las adulaba sin que era la mujer más bella que había pasado frente a sus ventanas. Sus ojos 
pareciese atrevido; Luciano mostraba su amabilidad al buscar en eran café oscuros y grandes, piel de luna y cabello castaño, olas marinas 
Monterrey algunos encargos de Don Enrique; además, bromeaba con en su forma que caían hasta tocar su perfecta cintura. Admitió que sus 
Humberto, Armando y Enrique, hermanos menores de María Socorro. Al compañeros no mentían al referirse a la belleza de las jóvenes del 
principio, ella se rehusaba a las frases galantes y al cortejo del chofer. La restaurante, pero la belleza de María Socorro fue red poderosa que atrapa 
resistencia tenía justa explicación: un antiguo fantasma que nunca pudo a la fiera salvaje. Ella vino a enterarse de sus propósitos originales tiempo 
volverse tangible aún merodeaba su corazón y su mente; aún dolía la después. A partir de ese momento, Luciano pidió en la empresa para la 
pequeña herida que provocaron sus padres al impedir la consumación del que trabajaba la ruta permanente hacia Nuevo Laredo con el deseo de 
primer amor, amor de adolescentes, el que nunca se olvida. Pero el tiempo llegar al restaurante, darle gusto al paladar, recrearse la vista con la 
es el medicamento más efectivo para lograr el alivio: poco después belleza de María Socorro y disfrutar esa sensación que aprieta el pecho 
accedió al cortejo del chofer y se fijó la boda ese mismo año.con afable suavidad cuando se trata del amor. Verla ahí, en compañía de 

Hoy cumplen cuarenta y tres años de matrimonio. Mis padres cumplen su familia, como buena mujer de provincia era suficiente por el momento. 
cuarenta y tres años de haber unido sus vidas con los lazos indisolubles Verla una vez más, aunque fuera sólo verla. Estaba cansado de rodar 
que sólo rompe la muerte. Hoy esos lazos se han roto sin la esperanza de entre brazos dispersos donde perdía la orientación y el equilibrio, la noción 
volver a unirse, han caído hasta el suelo para no erigirse jamás. Papá ya del tiempo, lechos clandestinos donde él era sombra fugaz que se pierde 
no está entre nosotros. Bueno, sí está pero no está, no sé si me explique. por sí misma cuando llega la noche: mismedad exacerbada, claustro 
Él dejó de respirar en febrero de 1988. Es increíble. La familia se reúne interno y fugaz, ensimismamiento. Durante largos años estuvo inmerso en 
sólo en ocasiones de bodas, bautismos, quinceañeras y en decesos su propia celda, lamiendo soledades y respirando frivolidad; pero esta 
familiares. A papá lo sepultamos en el panteón Jardín de Matamoros, el ocasión pudo separarse de su cuerpo, pudo establecer un 
mismo lugar a donde tendría que ir en diciembre de 1993 cargando a mis distanciamiento que le permitiera observarse con detenimiento 
espaldas el dolor más grande de mi existencia.premeditado, autolibertado de empatía, para analizar la situación y 

Por el momento nuestras charlas continúan. Las tardes de café y de alcanzar las orlas de la catarsis. ¡Qué tremenda oquedad padecía en el 
rememoración entre María Socorro –mi madre– y yo continúan dentro de núcleo de su pecho!
nuestra mutua complicidad, hacemos caso omiso al capricho y la —Mamá, ya regreso, voy al mercado por los ingredientes que me 
intransigencia del tiempo, un tiempo que a veces nos postra en los encargaste. Humberto y Enrique vienen conmigo. Ahora regresamos.
despeñaderos más profundos y de los cuales es difícil alcanzar la cima María Socorro, junto con sus hermanas menores Queta y Coco, 
para evitar la asfixia.ayudaban a Doña María con las diversas labores propias de un 

Ramiro Rodríguez Martínezrestaurante. María Socorro me habla sobre unas tortillas de harina 
exquisitas que su madre cocinaba y que las hijas se han encargado de 

Ramiro Rodríguez Martínez es Licenciado en Lengua y Literatura continuar para delicia de la familia. —¿Te gustan las tortillas de harina con 
Españolas y Maestro en Letras Hispánicas por la Universidad de frijoles refritos, hijo?— alguna vez me preguntó Doña María cuando me 
Texas en Brownsville. Actualmente imparte cátedras de Lengua invitaba a saborear esas exquisitas delicias de harina que cocinó durante 
Española en la misma Universidad y en Texas State Technical College más de sesenta años.
de la ciudad de Harlingen.Sabinas Hidalgo es punto constante de conversación entre nosotros. 

El Encuentro
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resultados de las auditorías 
tanto internas y externas.

“ En  l a  p repa ra to r i a  
tenemos un sistema de 
monitoreo de quejas y 
sugerencias, en el lobby de la 
dirección contamos con un 
diario y un buzón para que 
tanto los estudiantes y padres 
de familia puedan dar su 
punto de vista sobre los 
distintos aspectos de la 
preparatoria, además que 
constantemente aplicamos 
encuestas de satisfacción 
con las que medimos la 
calidad de algunos de 
nuestros servicios” manifestó.

a Escuela Preparatoria No. 5 reafirmó una vez más su Con este ya son dos años que la preparatoria mantiene la 
certificado de calidad ISO 9001:2000 tras acreditar calidad de sus procesos, pero lo más importante, la convicción 
satisfactoriamente la Auditoría Externa realizada el pasado L de ofrecer servicios que reditúen en una mejor preparación 

17 de marzo por auditores de la empresa TÜV América con para los estudiantes y su inserción en su etapa como 
sede en Alemania. profesionistas.

Por segundo año consecutivo tras la certificación obtenida 
¿Qué es la Norma Iso 9001:2000? en marzo de 2006, la preparatoria fue sometida a una 

exhaustiva auditoría externa en la que el representante de la 
La Norma Iso 9001:2000 es un método de trabajo cuyas compañía internacional, Ing. Manuel Arias Aranda, verificó que 

bases están fundadas en mejorar la calidad y satisfacción del los procesos académicos y administrativos cumplieran con los 
cliente, (en este caso estudiantes y padres de familia). La requisitos establecidos en la norma ISO 9001:2000.
versión actual, es del año 2000 -ISO 9001:2000- que ha sido José Rodolfo Chapa Morones, director de esta 
adoptada como modelo a seguir para obtener la certificación dependencia universitaria, informó que “gracias al esfuerzo del 

de calidad. personal administrativo y 
Estos principios básicos de la académico, en esta 

gestión de la calidad, son reglas de ocasión hemos logrado 
carácter social encaminadas a que la empresa TÜV 
mejorar la marcha y funcionamiento América nos felicitara, 
de una organización mediante la ya que se obtuvo en 
mejora de sus relaciones internas excelente desempeño, 
que han de combinarse con los esto quiere decir que 
principios técnicos para conseguir ellos consideran que en 
una mejora en la satisfacción del nuestra preparatoria 

cliente.hemos implementado 
La Norma ISO 9001, satisfactoriamente el 

m e j o r a  l o s  a s p e c t o s  S i s t e m a  d e  
o r g a n i z a t i v o s  d e  u n a  A d m i n i s t r a c i ó n  d e  
empresa.Calidad que certifica que 

n u e s t r o s  p r o c e s o s  
administrativos y académicos cumplen 
con los estándares internacionales de 
calidad”.

Chapa Morones destacó que lo más 
importante de este Sistema de Calidad 
es que la dependencia esta sujeta a un 
proceso de mejora continua y cuya 
tendencia se ve reflejada en los 

Logra mantener la Prepa 5 de la 

UANL sus estándares de calidad

Logra mantener la Prepa 5 de la 

UANL sus estándares de calidad


